

90

Bon anniversaire



*Nos félicitations et meilleurs vœux à **Denise Aeby** qui fête son **90e anniversaire** samedi 12 juillet 2014*



Denise Aeby est née le 12 juillet 1924 à Cormondes et c'était aussi un samedi. Elle était la 3^e d'une lignée de 5 enfants, mais elle n'a pas connu son premier frère. Ses parents, Louis et Marie Auderset(-Kaeser) habitaient une petite maison, sise à l'adresse actuelle Hauptstrasse 93, qui fut démolie vers 1929-30 pour une nouvelle construction. Louis Auderset était charpentier et travaillait chez son frère, Franz Auderset.

Denise est aujourd'hui la seule survivante de cette fratrie. Bien avant sa naissance, sa mère travaillait dans une famille à Romont pour y apprendre le français. Il y avait là une fille qui portait le prénom de Denise. Elle avait alors dit « le jour où j'aurai une fille, je l'appellerai Denise ». C'était sans compter avec le curé de Cormondes qui ne voulait pas de ce prénom. Il la baptisa Dionysia (qui est la forme latine de Denise). Mais tous l'appelaient Denise, prénom qu'elle officialisera plus tard.

Ecolière, elle fréquente l'école de Cormondes, tenue par les Sœurs d'Ingenbohl, qui sont les seules à l'appeler Dionysia...

Elle se souvient encore d'un coup de règle qu'une des Sœurs lui donna sur les doigts. « Elle m'a accusée de m'être chicanée avec mon voisin de pupitre. Et ce n'était pas ma faute ! Je suis rentrée à la maison en disant à mon papa que je ne voulais plus aller à l'école ! ».

« On est allés en promenade d'école au Lac Noir, en char à bancs, tirés par deux chevaux. Il y avait 4 ou 5 chars qui se suivaient ».

Elle n'a pas 15 ans quand sa mère décède en 1939. Elle va alors devoir quitter l'école six mois avant la fin de sa scolarité et prendre sa relève pour s'occuper des tâches ménagères pour son père, son frère aîné Aloys et son jeune frère Ludwig. Un travail qu'elle va effectuer pendant plusieurs années.

Un soir de bal au Jäger à Jeuss, elle rencontre Joseph Aeby, de Cressier. Il va devenir son mari en 1946. Le couple s'installe à Cormondes ; deux ans plus tard ils trouvent un appartement dans la maison de l'institutrice Charlotte Chappuis à Cressier. Denise trouve du travail chez Montilier Watch Co SA où elle fabrique des pièces pour l'usine SAIA, une activité qu'elle cesse à la naissance de leur fille Jacqueline. Cinq ans plus tard, Jean-Pierre vient agrandir la famille.



Denise Aeby (1944)

Lorsque les enfants furent plus âgés, elle reprit une activité. Elle est serveuse dans plusieurs restaurants et hôtels de la région, dans des manifestations comme le Tir en campagne ou des kermesses. Elle fait aussi des nettoyages.

La famille commence à se sentir à l'étroit dans leur petit appartement et déménage en 1969 pour la route de la Gare, là où Denise vit actuellement, veuve depuis 2007.

La jubilaire a toujours été très active, cultivant son jardin regorgeant de légumes et de fleurs. Ses confitures sont délicieuses. Elle adore jouer aux cartes et a longtemps pratiqué ce loisir avec ses amies, chez Monique Hayoz. Maintenant elle ne se déplace plus aussi loin et joue chez elle avec son amie Ida Riedo, de 4 ans sa cadette. Elle est souvent devant son poste de télévision, suivant les exploits de son sportif favori, Roger Federer, mais elle suit aussi les matches de football, hockey sur glace et les descentes de ski.

Elle s'occupe elle-même de son ménage. « Je ne supporterais pas d'être assise à regarder quelqu'un faire mon travail » lâche-t-elle.

Dimanche 13 juillet, sa famille la fêtera pour la remercier de tout ce qu'elle a fait et qu'elle fait encore pour ses deux enfants et ses quatre petits-enfants.(MJ)

Denise Aeby est décédée au Home de Jeuss le 14.09.2016

P.S. 1635 28-2014

07 - 14.07.2014